

■ Simulation politique

Article de nouvelles de politique canadienne

SANTÉ : REVENDICATION UNANIME DES PROVINCES

Les provinces et territoires sont souvent en désaccord sur la voie que devrait emprunter le pays. Cela est tout à fait normal : le Canada compte 10 provinces et 3 territoires, donc 13 gouvernements différents (plus le fédéral), qui ont chacun leurs propres intérêts à défendre et leurs propres idéologies.

Toutefois, lorsqu'il s'agit de demander plus d'argent au fédéral, les provinces et territoires peuvent plus facilement s'entendre entre eux. C'est ce qui s'est produit la fin de semaine dernière, lors de la dernière rencontre du Conseil de la fédération. Pour mémoire, ce dernier est l'organe qui regroupe les premiers ministres des 10 provinces et des 3 territoires afin notamment de former des consensus plus forts lorsque vient le temps de présenter diverses revendications à Ottawa.

La fin de semaine passée, donc, les provinces et territoires ont convenu d'un commun accord de demander à Ottawa, en prévision du prochain budget, une hausse des transferts fédéraux en santé de l'ordre de 10 % supplémentaire par rapport à ce qui avait déjà été convenu lors de la dernière négociation fédéral-provinces à ce sujet, qui a eu lieu il y a tout juste un an.

Les premiers ministres provinciaux et territoriaux ayant bien voulu s'adresser aux médias ont tous soulevé l'argument voulant que la santé coûte toujours plus cher aux provinces et territoires, notamment à cause du vieillissement de la population, tandis que les moyens dont ils disposent ne suivent pas, eux, de la même façon.

Alors que le gouvernement fédéral doit déjà jongler avec un budget serré, il est loin d'être évident qu'il sera en mesure de répondre favorablement à cette nouvelle demande unanime des provinces et territoires.

